
A292014年8月11日 星期一

编辑：叶嘉利 美编：晓莉 组版：洛菁 娱体·运动

这这是是种种菜菜，，还还是是踢踢球球？？
河南建业主场草皮如菜地，却奈何无人监管

欧洲绝大部分的场地都是俱
乐部所有，像五大联赛的俱乐部，
都聘有专职的草皮维护师，日常的
修剪、撒种、补种等程序都有计划。
欧洲球场的草皮大都带有地暖，可
以保证草皮四季常绿。

至于高额的维护费用，也是依
托俱乐部的盈利。就上座率一点来
说，欧洲五大联赛俱乐部的上座率
都在七成以上，拿英超来说，曼联、
曼城、阿森纳这样的豪门几乎都是
场场爆满，单就门票收入，一年的
套票都是1000欧元起。

除此之外，不少球场的草皮设
计也独具匠心。德国的傲赴沙尔克
球场，草皮甚至可以整体转移到场
外进行浇水和维护，欧足联将这座
球场评定为“六星级”。

本报记者 胡建明 整理

本报讯 8月10日下午，“QQ游
戏·天下棋弈”2014全国男子象棋甲
级联赛再战一轮，前一天成功“屠
龙”的生活日报群康象棋俱乐部中
国重汽队，又一鼓作气拿下广西跨
世纪队，迎来了本赛季的首个两连
胜，也为接下来迎战强敌湖北武汉
光谷地产队积累了信心。

广西象棋队组建于上世纪八十
年代末期，1993年由广西本土棋手
组成的广西队曾获得全国象棋团体
锦标赛第6名的不错成绩。2012年起
开始征战象甲的广西跨世纪队，今
年人员变化较大状态不稳，但实力
不容小觑，中国重汽队与之对阵不
敢有任何放松。

以中后盘见长的赵金成与张晓
平此番交手火光四溢，最终赵金成
占据优势拿下本盘。而因为主力队
员张兰天已经连输几阵，广西跨世
纪队此番换由邓桂林上场，与之对
阵的卜凤波并未因后手而选择保守
的战术，并在对攻中拿下此局。

全队领先后，李翰林并未与曾
在中国重汽队效力的才溢纠缠，保
下一盘和棋；谢岿与陈富杰缠斗之
后，双方也以和局收盘。

如此一来，中国重汽队在此次
深圳赛会制期间取得两连胜，也是
本赛季首次两连胜。不过，12轮战罢
积分达到18 . 5分的中国重汽队仍排
在第9位，接下来两轮与湖北队的交
手结果十分关键。

按照赛程安排，8月11日13点将进
行第13轮的角逐，具体对阵形势为：
成都瀛嘉VS广西跨世纪；江苏句容茅
山VS上海金外滩；广东碧桂园VS金
环建设；杭州环境集团VS北京威凯建
设；内蒙古伊泰VS厦门海翼；黑龙江
农村信用社VS浙江；山东中国重汽队
VS湖北武汉光谷地产。 (沈玉杰)

象甲第12轮大胜广西

中国重汽队迎来

本赛季首个两连胜
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草皮难道被羊啃过

本场比赛的前一天，当上
海绿地到郑州航海体育场进
行赛前训练的时候，他们一走
进体育场，就被眼前的“惨相”
惊呆了——— 体育场内的草坪
斑驳不堪，不少地方的沙土直
接裸露在外，而且还都坑坑洼
洼。绿地主教练巴蒂斯塔当时
就说：“这样的场地并不适合
比赛。”比赛当天，上海媒体更
是集体炮轰航海体育场的草
坪。

这已经不是郑州航海体
育场第一次遭“炮轰”了。本场
比赛之前，凡是到这儿打过客
场的球队，都抱怨过这块场
地。这其中，广州恒大和北京
国安抱怨最多。有跟队记者曾
经这样形容过这块场地：“这
草，就像赛前放了一千只羊啃
过一样……”

郑州航海体育场球场差，
这其实也不算是“新闻”。早在
四年前，陕西浐灞(现贵州人

和队)就有队员说：“与建业比
赛，我们不怕对手，而是最怕
他们的草坪。”

建业多年无视为哪般

航海体育场草坪屡遭
吐 槽 ，难 道 河 南 建 业 不 知
道？作为这座球场的东家，
他们比谁心里都清楚。那他
们为什么能容忍这样的场
地长期存在呢？或许只有一
个原因能够说得通，他们真
的已经把这块场地当成了
对付客队的秘密武器。

前几年，郑州航海体育场
屡遭炮轰的时候，很多人都以
为这座球场可能是河南建业
队租赁来的，可能他们也是

“受害者”。但资料显示，2009
年12月，建业集团是以1 . 18
亿的价格拍下了郑州航海体
育场，建业足球俱乐部也成为
了国内第一家拥有自己专属
球场的俱乐部。建业集团舍得
花上亿资金买下航海体育场，
为什么就舍不得再投资三百
多万好好修整一下草坪呢？来
自河南的消息称，航海体育中

心草皮不佳首先是因为这里
是冬季草，夏季生长不佳；其
次是，河南最近遭遇63年来最
严重的干旱，对草皮生长影响
很大。

这样的解释只能让对手
送上一个词，呵呵。更深层的
原因也许他们自己都不愿意
说。用自己熟悉的场地给对手
施加压力，改变对手的战术打
法，或许这才是建业队常年不
愿意修整场地的主要原因。

足协为啥不管管

比赛场地不给力，这不仅
仅是河南建业这一家俱乐部的
问题，这些年来，辽宁、大连、长
春、杭州绿城的主场都被吐槽
过。

十年前，足协将甲A“升
级”为中超。之所以称其为“升
级”，是因为足协同时推出了
一整套中超准入标准，单单球
场设施这一块，对草坪、座椅、
通道、休息室、大屏幕等都有
明确要求。

一年多前，亚足联对中超
的球场进行过一次全面的检

查，结果只有6座球场达到了
亚足联的标准。足协当时表
示，“俱乐部场地不达标，那么
请换主场，还不成，就请去其
他城市……”但是，这也仅仅
是说说而已，足协有要求，各
家俱乐部有对策。

有时候，不是这些俱乐部
不想对场地进行修整，而是因
为球场归属问题大家在互相
扯皮。现阶段，很多俱乐部用
的比赛场地都是从当地体育
部门租赁过来的。

大连实德俱乐部在退出
中国足坛之前，谈到是否该对
场地好好整改时就表达过：

“现在的球场并非我们俱乐部
专用，也不属于我们俱乐部，
所以在投入的时候情况就会
比较复杂。是俱乐部出钱还是
球场运营方出钱，很难分清
楚。”

谁都不想当冤大头。但在
这样的球场上比赛，一旦球员
受伤，谁来负责？作为监管者，
中国足协该好好想想这个问
题。

本报讯 北京时间8月10
日凌晨，巴萨通过官方网站宣
布从阿森纳签下比利时国脚
维尔马伦，合同期5年，根据媒
体的消息，这笔交易转会费为
1500万欧元+400万欧元浮
动。

由于科斯切尔尼和默特
萨克的出色表现，维尔马伦在
过去几个月没有在阿森纳得
到多少出场机会，在酋长杯的
赛前发布会上，温格也承认难
以满足自己的队长关于出场
时间的要求。

此前曼联也对维尔马伦
进行过报价，但是交易最终没
能成行。西班牙当地时间9日，
维尔马伦抵达巴塞罗那，在通
过体检后正式宣布与巴萨签

约，他将与皮克、巴尔特拉、马
蒂厄共同组成巴萨的中卫配
置。

维尔马伦2009年从阿贾
克斯加盟阿森纳，效力5个赛
季，在各项赛事中出场150次
打进15球，上赛季他在英超只
得到了14次出场机会。效力期
间为阿森纳夺得过一次足总
杯冠军，并在2009-2010赛季
入选英超最佳阵容。

今夏维尔马伦随比利时
出战了巴西世界杯的比赛，他
在对阵俄罗斯的比赛中首发
出场，但是仅31分钟后就受伤
被维尔通亨换下，那也是这届
世界杯上维尔马伦的唯一一
次出场。

(宗禾)

8月10日，世界女排大奖赛香港站的比赛中，郎平率领的中国
队以3：1战胜意大利队，从而以3战全胜的成绩获得本站冠军。图为
女排队员在领奖台上自拍留念。 新华社记者 卢炳辉 摄

他山之石

10日晚上，在中超联赛第19轮的一场比赛中，河南建业队主场2：2上海绿地，与这个僵硬的比分相比，郑州航
海体育场的比赛场地反而引起了更多球迷们的热议。

即便是在赛前，这块看似菜地的草皮就已经在网上火了一把，不少球迷都质疑，这样的菜地怎么能够成为中
超的比赛场地呢？难道就没有人管管吗？实际上，在其他球队的心中，河南建业的主场草皮，已经成为他们最害怕
的“武器”。

巴萨签下维尔马伦

日韩联赛怎么做？
日本J联赛的球场大多也是政

府所有，但他们的做法是外包给第
三方公司，第三方通过竞标获得经
营权后，可以使球场商业化，但也必
须接受政府部门的严苛检查，以保
证体育场本身的作用不受影响。以
东京FC俱乐部的主赛场味之素体
育场为例，第三方公司在经营时充
分考虑开发其商业价值，将球场草
皮改造成可拆卸式，保证了球场在
承接各项活动之后，仍能在最快的
时间里恢复原貌。通过商业开发，第
三方公司每年能够收回价值不菲的
球场维护费用。

将体育场推向社会化运营是一
条路。而在承接各项目的时间安排
上，其实也能想办法，拿国内球场为
例，承接演艺项目时，可以考虑与俱
乐部多加沟通，通过微调主客场的
方式加以规避，相信俱乐部也很乐
意为了保证比赛的质量而为之。

除此之外，照日韩的做法，在承
接演艺项目时亦可注意细节，如在
搭建舞台的区域卸去一部分草皮，
异地放置养护后，待结束时再回填，
而不是采取简单粗暴的在草皮上搭
舞台，事后再修修补补的方法。
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欧洲球场怎么养？
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